



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Exposición conmemora 500 años de la primera circunnavegación del planeta

Estará abierta al público hasta el 15 de noviembre

15 OCT 2021

Artes y Letras



La exposición se encuentra en el edificio administrativo A y se mantendrá hasta el 15 de noviembre. Laura Rodríguez Rodríguez

Al mando del navegante portugués Hernando de Magallanes, el 10 de noviembre de 1519, zarpó de Sevilla una flota de naves que se convirtió en la **primera expedición registrada que circunnavegó el planeta.**

Para celebrar los **500 años de esta odisea**, que culminó en 1522 también en Sevilla, la Universidad de Costa Rica junto con la Embajada de Chile, montaron una **exposición que conmemora este acontecimiento** tan trascendental para la historia de la humanidad.

La muestra denominada **Encuentro de tres mundos: A 500 años de la primera circunnavegación del planeta** se ubica en el edificio administrativo A, donde los visitantes podrán observar una serie de imágenes con mapas e ilustraciones que narran esta expedición.

La iniciativa es promovida por la Embajada de Chile en Costa Rica, con el apoyo de la Rectoría de la Universidad de Costa Rica, la Vicerrectoría de Acción Social, la Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa (OAICE), la Escuela de Artes Plásticas y su Departamento de exposiciones y asesorías plásticas curatoriales.

La Dra. Diana Senior Angulo, directora de la OAICE, destacó la importancia de las relaciones que ha mantenido Costa Rica con Chile durante muchos años y agradeció la colaboración y el trabajo en conjunto que se llevó a cabo para lograr el montaje de la exposición.



Durante la inauguración, Diana Senior, Oscar Alcamán y Gustavo Gutiérrez, junto con otros miembros del cuerpo diplomático disfrutaron de la exposición. Laura Rodríguez Rodríguez

“Gracias porque por medio de esta exposición que inauguramos, reanudamos la esperanza de muchas mas rutas que nos acerquen a más de 500 años de esta gesta en términos de circunnavegación, así como a 200 años de la independencia de Costa Rica y de la región centroamericana”, manifestó Senior.

Por su parte, el Sr. Oscar Alcamán Rifo, embajador de Chile señaló que “Para Chile esta odisea tiene una importancia especial ya que el episodio central de la circunnavegación lo constituyó el primer avistamiento y paso a través del Estrecho de Magallanes por navegantes europeos, ocurrido en octubre de 1520. El encuentro con ese espacio austral,

terrestre y marítimo, que actualmente es Chile, y con sus pueblos indígenas, marcó la historia del país y forjó de modo trascendental su identidad como nación”.

Según explicó el Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, rector de la UCR, la travesía nos sigue marcando hoy en día, pues no solamente se completó una visión planetaria, si no que las **múltiples culturas se enriquecieron y diversificaron a partir de ese proceso.**

Además cuando se enmarca en el bicentenario de la independencia de Centroamérica adquiere un mayor significado, pues a través de la Historia, se puede dimensionar, si bien los pueblos de estos territorios ya tenían una historia entre dos océanos, el viaje de Magallanes inició el proceso para la interacción de múltiples culturas en un solo mundo.

La relación con Chile es de larga data y sus aportes a nivel educativo, de las artes hacia nuestro país ha sido de gran relevancia, lo que se refleja en los lazos de buena voluntad y de cooperación que existen entre ambos países.

La actividad también está enmarcada dentro de la **Diplomacia Cultural**, uno de los pilares de la internacionalización de la UCR, como herramienta para la promoción de las interrelaciones humanas en el marco bilateral.



[Andrea Marín Castro](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: administración universitaria y artes

[andrea.marincastro@ucr.ac.cr](mailto:andrea.marincastro@ucr.ac.cr)